

Contacts



Paroisse Saint-Maurice du Rabodeau

Édito

Marchons et Marchons ensemble.

Marchons et Marchons ensemble !

Avançons et Avançons ensemble !

Marcher ensemble c'est savoir s'arrêter pour attendre ceux qui traînent encore les pas. Attendre les autres, c'est les pousser à avancer pour marcher ensemble avec nous. Ne cherchons pas à marcher en avançant sans les autres. La joie d'une communauté se mesure par sa capacité à accepter les autres et à les prendre comme ils sont. Abandonner les autres c'est tuer l'espérance qui doit nous porter loin, avec les autres, c'est aussi et encore amputer un ou quelques membres de cette communauté. Marcher ensemble c'est mourir de notre orgueil pour faire naître le "nous" de notre communauté. Imposer son "je" aux autres c'est se rendre étranger à sa communauté et condamner celle-ci à s'enfermer dans un orgueil suicidaire. Pour cela nous sommes tous « invités de l'évangile », la seule et vraie colonne de notre vie. Alors, main dans la main, avançons vers la joie de notre communauté basée sur l'évangile.

Méditation

Prière officielle pour le Jubilé et l'Année Sainte 2025.

Père céleste,
En ton Fils Jésus-Christ, notre frère,
Tu nous as donné la foi,
Et tu as répandu dans nos coeurs,
Par l'Esprit Saint, la flamme de la charité.
Qu'elles réveillent en nous la bienheureuse
Espérance de l'avènement de ton Royaume.
Que ta grâce nous transforme,
Pour que nous puissions faire fructifier les
Semences de l'Évangile,
Qui feront grandir l'humanité
Et la création toute entière,
Dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la
Terre nouvelle,
Lorsque les puissances du mal seront vaincues,
Et ta gloire manifestée pour toujours.
Que la grâce du jubilé,
Qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance,
Ravive en nous l'aspiration aux biens célestes
Et répande sur le monde entier la joie et la paix
De notre Rédempteur.
A Toi, Dieu béni dans l'éternité,
La louange et la gloire pour les siècles des siècles.

Amen.

Père Frédéric TONFIO

Source : <https://www.jubilaeum2025.va>

Vie de l'Église

Réflexion sur le contexte actuel et le futur.

Le temps de repos estival se termine en espérant qu'il a renouvelé vos forces physiques et spirituelles.

Frédéric Boyer, écrivain et chroniqueur pour « la Croix l'Hebdo », durant le moment de l'été, pose grande question : qu'est-ce que croire ? Il s'appuie sur les écrits de Saint Augustin, maître spirituel brûlé au Soleil de Dieu, dont il est l'un des Grands spécialistes, tout au début du christianisme autour des années 400.

Connaître Dieu était sa recherche, jusqu'à sa conversion en 386 et ordonné prêtre en 391.

Un parcours sinueux. Il arrive à une forme de conclusion ; croire c'est accepter de ne pas savoir et d'oser nous adresser à cette région intime où nous ne sommes plus maîtres, ni riches, ni victorieux mais où nous cherchons qui être et quoi chercher. De cet abandon et sa sincérité dépend une parole qui nous ouvre à une attention infinie au monde et aux autres.

Une de ces citations exprime un peu sa doctrine : « se tromper est humain, persister dans son erreur est diabolique », « quand l'amour grandit en toi, la beauté fait de même, car l'amour est la beauté de l'âme », « laisse les racines de l'amour pousser en toi, car de ces racines ne peuvent fleurir que de bonnes choses ».

Saint-Augustin est né en Afrique (berbère) d'une mère chrétienne et d'un père païen, il connaît des périodes troubles et rejoint Rome. Il y étudie auprès de maîtres de l'antiquité Virgile, Platon etc. Il s'interroge beaucoup sur les conflits, les meurtres, les suicides, l'expansionnisme Romain. Il a lutté contre les croyances païennes (les faux dieux), il a connu aussi la persécution des chrétiens. Avec un environnement difficile et l'épreuve de foi manifeste, il ne lui restait qu'une voie : « placez sa confiance en l'Éternel et il vous sauvera ».

Il est étonnant de constater que 1500 ans plus tard, nous connaissons ces mêmes troubles géopolitiques liées à des guerres de partage de territoires, des famines pour des raisons politiques et religieuses en mettant en avant la domination.

Nous connaissons des bouleversements, à tous les niveaux et même aux seins de nos églises.

Nous baptisés, nous avons besoin de nous mobiliser et mettre en action la parole de l'Évangile : « Faites de toutes les nations des disciples en annonçant Jésus-Christ. Nous avons besoin de connaître le plan de Dieu pour nos paroisses. Nous avons besoin d'un projet.

Nous pouvons saluer la mobilisation des jeunes du monde entier à Rome et nous voyons bien que Jésus se révèle, soyons attentif et réactif.

Saint Augustin a rédigé un livre volumineux : « la Cité de Dieu » en opposition à la pratique souvent matérialiste des hommes terrestres, il nous invite à reconstruire nos projets.

Bernard Schreiber.

FCPMH

(Fraternité chrétienne des personnes malades et handicapées).

Invitation.

À une journée conviviale le jeudi 12 juin 2025
À la salle des Associations à Moyenmoutier.

1. De 10h à 12h échange et partage des expériences des uns et des autres. Le manque d'autonomie lié au handicap n'est pas un obstacle à la liberté de paroles mais un enrichissement pour chacun d'entre nous. Qui que nous soyons, nous avons des capacités à partager.
2. 12h : partage d'un repas froid préparé par un traiteur. Une participation de 5 euros sera demandée.
3. L'après-midi est libre, une promenade sur la voie verte est possible, éventuellement il sera proposé la projection d'un documentaire.
4. 15h : une messe sera célébrée par notre aumônier, le Père Luc Granjean.
5. Clôture de notre journée.

Merci de bien vouloir confirmer votre présence afin de prévoir le nombre de repas, au plus tard pour le 5 juin.

Téléphone : 06 81 67 87 30, 06 73 94 60 06 ou par mail : bernardschreiber88@gmail.com

Compte-rendu de cette journée ci-contre :



Nouvelles de la vallée du Rabodeau.

Le 12 juin une journée bénie, une concrétisation d'un désir partagé de rencontre fraternelle.

Tous les feux sont au vert, la disponibilité de notre aumônier, Père Luc Grandjean, la salle des associations de Moyenmoutier, accessible aux personnes handicapées, mise à disposition gratuitement par la Mairie, le traiteur, avec une proposition d'un buffet copieusement garni.

Il restait une ombre, le déplacement de Marie-Claire. Une étoile resplendit et fait apparaître un fauteuil électrique remisé dans son garage jusqu'à ce jour inexploité. Comment le rendre opérationnel ? La mobilisation de 2 personnes, Christian de l'APF et Isabelle, l'accompagnatrice de Daniel Bouche ont permis de mettre en état de marche ce fauteuil électrique (gonflage des pneus et recharge de la batterie). Le kiné en démarche de soin ce jour-là a permis d'élaborer une technique de translation d'un fauteuil à l'autre et faire un tour d'essai dans le quartier.

Ainsi le jour « J » Marie-Claire avec l'aide d'Isabelle a pu rejoindre le groupe. Comme quoi tout est possible à celui qui croit.

Le thème de cette journée : quel que soit notre état de santé, nous avons tous des talents à mettre à la disposition des autres. Nous avons tous une valeur aux yeux de Dieu et Il nous aide à la développer à l'aide du Saint-Esprit. Nous étions 30 personnes lors de cette communion fraternelle et nous avons apprécié l'action et la solidarité des bénévoles.

Le Père Jean Deschaseaux a regretté de n'avoir pu être des nôtres, étant engagé par ailleurs.

Bernard Schreiber

Vie de la Paroisse



INFORMATIONS

L'Action Catholique des Femmes

L'Action catholique des femmes est l'une des plus anciennes associations féminines françaises, fondée par Jeanne Lestra en 1901, elle est reconnue d'utilité publique depuis 2017. Nous sommes aussi un mouvement d'action catholique, mouvement d'Église selon la Conférence des évêques de France (CEF).

L'ACF regroupe en 2025 : 1156 adhérentes et donatrices au sein de 187 équipes locales réparties dans 51 départements français.

Nous proposons des lieux d'écoute, de partage et de réflexion entre femmes à partir des réalités de vie de chacune ou à partir d'un thème sociétal choisi à l'avance.

Le dialogue mené dans un esprit bienveillant et convivial, apporte soutien et réconfort, ressource et nourrit notre espérance au cœur de notre vie de chrétiennes.

Les femmes en ACF se rencontrent une fois par mois, organisent des rencontres plus étendues sur le département, en région et au niveau national par l'Assemblée Apostolique Générale. La dernière a eu lieu du 20 au 22 juin 2025 à Merville (59).

Le projet associatif en 2025 est : « Osons l'intergénération, une richesse pour aujourd'hui et demain », ce thème de réflexion est retenu pour les deux années à venir.

La prochaine rencontre de la région Est aura lieu du 19 au 20 septembre 2025 à Montferrand le Château (25), le thème abordé sera : « L'évolution de la famille, l'intergénérationnel ».

Si vous le souhaitez, vous pouvez adhérer à notre mouvement et participer à la vie de l'ACF.

Contact : 06.42.45.07.61

Site ACF : <https://actioncatholiquedesfemmes.org>

Blanche Collet, responsable de l'équipe locale



Pèlerinage de Malfosse

Chaque année, les paroissiens et autres visiteurs se retrouvent à Malfosse pour célébrer l'Ascension.

Cette année, les Baptêmes de Léonie et Romy y ont été célébrés par le père Octave Marie de la communauté des Béatitudes d'Autrey. C'est une première pour notre paroisse.

La célébration était accompagnée des gazouillis des oiseaux et du murmure du ruisseau sous un ciel clément dans cet endroit bucolique, au milieu de la forêt aux senteurs des sapins.

Un temps fort pour notre communauté.

Alain Herrbach.

"Missionnaires de l'espérance parmi les peuples"

Tel est le thème de La Semaine Missionnaire Mondiale 2025 (12 au 19 octobre).

Une méditation nous avait été donnée par le Pape François (texte intégral www.OPM-France.org / Semaine Missionnaire Mondiale 2025).

Voici les dates à retenir pour notre diocèse :

- - **Dimanche 5 octobre : Journée diocésaine de prière** Afin d'assurer la prière continue pour les missionnaires durant tout ce mois, une date est proposée à chaque diocèse. Ce jour – là, nous sommes tous invités à prier plus particulièrement pour nos frères chrétiens qui témoignent durablement de leur Foi. Proposition : dire une prière ensemble, à la fin de la messe. Mais aussi, chacun est invité à prier à la manière de son choix, comme il lui convient : chez lui, à l'église, seul, en famille, en rejoignant un groupe ou en organisant un groupe. - **Lundi 6 et mercredi 8 octobre, de 14h30 à 16h : Cours biblique** par Soeur Elisabeth Adam, salle Sainte-Elisabeth, 4 rue de Lorraine à Thaon-les-Vosges. Ce cours (le même cours répété 3 fois) sera consacré au message du Pape François pour la journée mondiale des missions : « Missionnaires d'espérance parmi les peuples »
- - **Dimanche 12 octobre, ouverture de la Semaine Missionnaire Mondiale** : Toutes les paroisses marquent cette ouverture. - **Samedi 18 octobre, 10h à 11h30 : Café Bonne-Nouvelle**, Animé par Soeur Elisabeth Adam, sous l'égide de l'équipe de la bibliothèque de la Maison Diocésaine (Epinal) - Exposé et débat.
- - **Dimanche 19 octobre : dimanche des missions.** Possibilité de choisir la messe pour l'évangélisation des peuples ou la messe pour le jubilé. Quête impérative pour les missions, chaque année plus de 1100 diocèses et 70 000 séminaristes sont ainsi aidés.



Pastorale de la Santé : un vibrant SOS.

Le 27 juillet, dans son message pour la 5^{ème} journée des grands parents et personnes âgées, notre pape Léon nous invite à rendre fréquemment visite aux personnes âgées. Le thème de cette année :

Bienheureux celui qui n'a pas perdu son espérance.
Il nous rappelle que la vieillesse est un don et que les grands parents sont les maillons entre les générations pour transmettre aux jeunes une expérience de vie et de foi.

Ne les oublions pas ! c'est pourquoi la pastorale de la santé lance un vibrant SOS pour renforcer l'équipe de visiteurs à l'Ehpad de Moyenmoutier.

Suite aux problèmes de santé de plusieurs membres, nous ne sommes plus que 4 pour assurer les visites..... 3 heures par semaine en équipe ou tous les 15 jours, ce sont des rencontres enrichissantes qui répondent au message de l'Evangile.

«J'étais malade, âgé et vous m'avez visité» (Mathieu : 25,35).

Laissez l'esprit saint vous guider et venez nous rejoindre.

M Josèphe Petitdemange
Tel 06 06 44 33 50

**Venez rejoindre nos équipes !
Nous avons besoin de vous !
C'est urgent !**

Animation d'une paroisse

Elle est animée d'une équipe de 6 coordinateurs représentants différentes équipes en lien avec le prêtre modérateur.

Coordinateur de la liturgie : animation des messes, chorale, organiste, baptêmes, mariages, funérailles.

Coordinateur de l'annonce de la foi : catéchèse, catéchuménat (adultes qui se préparent au baptême).

Coordinateur de la diaconie : équipe présente auprès des personnes en difficultés, auprès des personnes âgées, des malades.

Déléguée à la communication : lien avec le diocèse, remontée des informations à l'équipe, rédaction du bulletin paroissial, lien avec les autorités civiles. Rédaction des feuillets de messe.

Économie paroissial : il gère les finances de la paroisse.

Secrétaire paroissial : accueil du public, rédactions et gestions des documents officiels et archives.

Coordinateur de l'équipe qui établit des liens entre différents groupes.

Une nouvelle année paroissiale va commencer, participer à l'une de ces activités vous intéresse ?

Si oui, merci d'appeler le 03 29 57 90 56.

LES LUNDIS, MERCREDIS OU SAMEDIS, DE 10H à 11H30 ou laissez-nous un message.

La catéchèse a particulièrement besoin de vous, mais nous serons heureux de vous accueillir dans les différents domaines de la paroisse !

Nicole Langolf

*Prière pour la rentrée pastorale.
Prière de travail d'équipe pour l'esprit de collaboration.*

Seigneur, nous te demandons de guider les efforts de notre équipe. Nous prions pour un esprit de collaboration, où les forces de chaque membre peuvent créer un tout uniifié. Aidez-nous à travailler ensemble de manière transparente et à apprendre les uns des autres afin que nous puissions atteindre nos objectifs dans un esprit d'unité et de but commun. Rappelez-nous que nous faisons tous partie de quelque chose de plus grand et que nous sommes tous connectés. Donnez-nous la force et le courage de nous éléver les uns les autres au lieu de nous déchirer les uns les autres. Unissons-nous dans un esprit de respect et d'admiration afin que notre équipe puisse atteindre de nouveaux sommets. Amen.

Nous remercions Dieu pour le don du travail d'équipe et pour les collaborations qui en découlent. Puissions-nous toujours nous efforcer de nous éléver et de nous soutenir les uns les autres, et que nos équipes soient bénies par le succès, la paix et l'unité. Amen.

CARNET FAMILIAL

BAPTÊMES :

Ils ont été marqués du signe des enfants de Dieu



Mai : Romy BOULENGER
Léonie BOULENGER

Juillet : Charlie BENDER

Août : Vadim BAVARIN
Léonore CREVISY
Gabin SCHOENHER

MARIAGES :

Ils se sont unis devant Dieu

Gaël AWAD et Garance BECHTLUFT
Julien VELY et Alice DALANCON
Olivier VALERIO et Sandra PETITJEAN
Nicolas BECK et Coralie NICOLAS
Axel RAPEBACH et Solène LALEVEE
Pierre Jean VAUTHIER et Adeline ROUYER
Julian HUCKEL et Elisa GAYE

DECES :

Nous les avons accompagnés de nos prières

JUIN : Christian LALEVEE 76 ans La Petite Raon
André MARQUAIRE 92 ans Moussey
Geneviève WASNAIR née DIDELOT 87 ans Raon l'Etape
Annie REALE 77 ans Moussey

JUILLET : Maryline MERCY 69 ans Charleville Mézières
Didier ORTEGA 71 ans Moyenmoutier
Marcelle FERRY née COMBEAU 80 ans Senones

AOÛT : Pascale TROUILLET 62 ans St Dié
Ginette COLIN 72 ans Moyenmoutier
Anne Marie RICHARD 99 ans Moussey
Christopher CHAPELLE 41 ans Senones



CALENDRIER DES CELEBRATIONS
des Paroisses St Maurice du Rabodeau et Saint Luc Raon l'Étape
Mois de Septembre, Octobre et Novembre 2025
(Horaires susceptibles d'être modifiés)

Mois	Jour	Tps liturgique - Fête	horaire -Lieu	Manifestation
Septembre	6	Exceptionnellement messe le samedi	18h00 Raon l'Étape St Luc	Messe communautaire
	14	La Croix Glorieuse	10h00 Moyenmoutier	Messe communautaire
	21	25 ^{ème} Dim Temps Ord.	10h00 Moyenmoutier 10h00 Raon l'Étape St Luc	(Fête patronale Saint Maurice)
	24	Mercredi	10h00 La Petite-Raon	Commémoration de la Déportation
	28	26 ^{ème} Dim Temps Ord.	10h00 Moyenmoutier	Messe pour les porteurs funéraires
Octobre	5	27 ^{ème} Dim Temps Ord.	10h00 Senones 10h00 Raon l'Étape St Luc	Commémoration de la Déportation
	12	28 ^{ème} Dim Temps Ord.	10h00 Raon l'Étape St Luc	Messe communautaire
	19	29 ^{ème} Dim Temps Ord.	10h00 Moyenmoutier	Messe communautaire
	26	30 ^{ème} Dim Temps Ord.	10h00 La Petite-Raon 10h00 Bionville	
Novembre	1 ^{er}	Tous les Saints	10h00 Senones 10h00 Raon St Georges	
	2	Défunts	10h00 Moyenmoutier	Messe communautaire
	9	32 ^{ème} Dim Temps Ord,	10h00 Senones	Messe communautaire
	16	33 ^{ème} Dim Temps Ord.	10h00 Raon St Luc ou St Georges	Messe communautaire pour la venue de Monseigneur GOURDON
	23	Christ Roi de l'univers	10h00 Moyenmoutier	Messe communautaire
	30	1 ^{er} Dim de l'Avent	10h00 Raon St Georges	Messe communautaire

Demande de Messes :

Merci de bien vouloir nous adresser vos demandes de messes, soit par envoi ou par dépôt aux heures de permanences, les lundis, mercredis et samedis de 10h00 à 11h30, salle paroissiale, 13 cour Dom Humbert Barrois - 88420 Moyenmoutier
 Tel : 03 29 57 90 56, accompagnées de l'offrande dont le montant fixé par le diocèse est de 18€.
 Paroisse Saint Maurice du Rabodeau - Tél : 03 29 57 90 56 pst.maurice@orange.fr (<http://www.catholique88.fr>)